

Publican en España obras selectas de Huidobro

Criticado, amado, creador de un mundo personal en el que no cabía lo real, el escritor chileno que revolucionó la poesía de su tiempo sale de nuevo a la luz pública

"En sucesos no nacidos. Obras selectas 1916-1931" es el título del esperado libro de Vicente Huidobro, que publicará en España el Círculo de Lectores a mediados de este año y que ha sido prólogo y editado por el poeta y profesor de Filología de La Sorbona Saúl Turkiévich.

Vicente García Huidobro Fernández, más conocido por Vicente Huidobro, fue uno de los grandes creadores literarios del último siglo, porque cambió el sentido que se tenía de la poesía, sobre todo en España, como ha reconocido el poeta y Premio Cervantes José Hierro.

"En un momento en el que todos estaban bajo la influencia de Rubén Darío y Juan Ramón Jiménez, los poetas llegaron gracias a él, la salida a las vanguardias por la vía del creacionismo", sostiene Hierro.

El creacionismo es el movimiento que inaugura el chileno con su salto libro "El espíritu del agua", donde rompe con la composición normal de la página en columna y le descorona con la fragmentación del poema en dibujos.

Huidobro era un poeta asombrado, explica Saúl Turkiévich, "porque quiere cortar rápidamente el vínculo con el orden natural y cotidiano y avivar todas las libertades que le otorgaba la escritura. Como buen vanguardista quería innovar en todos los planos y probar cualquier clase de dispositivos formales, para

lo que engaña las normas ideográficas. Era un ser en continuo movimiento, siempre en vado y expresando el viaje", remata.

En 1916 Huidobro viajó a París, donde se hace amigo de los grandes artistas de su tiempo y donde tratará una intensa amistad con Apollinaire, Picasso, Max Jacob, Reverdy, pero sobre todo con Juan Gris, quien le ayuda a escribir en francés y con quien "quiere cambiar el mundo", precisa Turkiévich.

En 1918 viaja a Madrid, donde incursiona la vanguardia purista y la novela con la de Cánovas-Faus y Galdós de la Torre, con quienes frecuentará las tabernas del café Pardo, alentado por el maestro Rusiñol Gómez de la Serna.

"En ese momento se instala en la plaza de Oriente" explica el editor, donde todos los ultristas le visitan y donde donde scriven cuatro libras", uno de ellos "Erosotrib", un poema largo sobre el desplazamiento, el hombre desorientado y caídos con las relaciones familiares. Después la figura "Atizar", un poema también recogido en esta selección junto con los anteriores y que se asocia en todo a la muerte de las cebadas, aclara Turkiévich.

Y a continuación "Altazor", lo otro en lo que, según los críticos, "luzca palabra su arte poético", que le supuso once años de trabajo, y la que le llevó a ducir



"En sucesos no nacidos. Obras selectas 1916-1931" es el título del libro de Vicente Huidobro, que se publicará en España a mediados de este mes. Al también escritor chileno Gonzalo Rojas que Huidobro fue el poeta que más libertad sintió en su obra.

adicción "Temblar del cielo", un poema largo anterior, de carácter religioso.

En él, asegura Turkiévich, Huidobro "abandona el mundo y tornando como es cosa a "Tratar e bajar" libula, y en qué Huidobro fue un poeta visionario con un aspecto charonico más interesante que merece la pena descubrir". (EFE)

Publican en España obras selectas de Huidobro. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Publican en España obras selectas de Huidobro. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile